

PAYS DE SAVOIE

GRÉSY-SUR-AIX

Une micro-crèche pour accueillir des enfants valides et handicapés

Une micro-crèche inclusive est en train de sortir de terre à Grésy-sur-Aix. Cette structure novatrice sera dotée de douze places et accueillera des enfants valides et aussi porteurs de handicap, dans un cadre privilégié, dès la rentrée de septembre.

Ce projet est porté par Les Papillons blancs. Un vieux rêve que caressait l'Association de parents d'enfants inadaptés (APEI) depuis plusieurs années, impulsé par son ancienne présidente, Nathalie Fontaine, et repris par son successeur, Pierre Rochas. Les travaux ont démarré en début d'année : la micro-crèche inclusive *Les Chrysalides* doit ouvrir à la rentrée.

Un cocon qui pourra recevoir une vingtaine d'enfants (soit une douzaine de places en simultané, avec des horaires d'accueils flexibles) de 2 mois à 6 ans. Ils seront accueillis dans un bâtiment de plain-pied de 200 m², donnant sur un grand parc de 800 m² aménagé et clôturé. Un parking de onze places permettra aux parents de déposer leurs bords de chou route de La Fougère, à l'entrée de Grésy-sur-Aix (côté Aix-les-Bains).

Les bambins seront encadrés par quatre salariés (en "équivalent temps plein"). Cette micro-crèche viendra compléter la liste des entreprises adaptées gérées par l'association (restaurant *Le Chantemerle*, société de sous-traitance industrielle et de services Aix-T-Pro...). C'est-à-dire qu'elle emploiera des salariés en situation de handicap. « Des



La livraison du bâtiment est prévue pour fin de fin de mois de mai. Il communiquera, via un portillon, avec le foyer d'accueil médicalisé *Les Fougères*, et le foyer de vie *Les Érables*, que gère aussi l'APEI. L'occasion d'imaginer des activités intergénérationnelles entre les pensionnaires. Photo Les Papillons blancs

personnels qualifiés et dont le handicap permet de travailler dans le milieu de la petite enfance », tient à rassurer Sophie

Combaz, chargée du projet. Car c'est bien là le cœur de métier des Papillons blancs : faire sauter les cloisons entre

personnes valides et handicapées, et permettre à ces dernières de s'intégrer dans la société, en y apportant leurs richesses et leurs compétences.

« Nous allons aussi pouvoir nous appuyer tous les savoir-faire que nous possédons déjà à l'IME [l'Institut médico-éducatif de Marlioz, NDLR] », ajoute Na-

thalie Gelloz, attachée de direction et de communication pour l'APEI. L'idée, c'est de créer « une entreprise autonome et adaptée qui soit un modèle "duplicable" par d'autres », ambitionne Sophie Combaz. Car pour l'instant, ce type d'établissement, qui demeure très rare, est souvent géré par des associations et reste très dépendant de subventions de l'État.

Après l'accueil des adolescents, des adultes et des personnes âgées en situation de handicap, cette nouvelle structure est le chaînon qui manquait à l'association pour « élargir l'accueil des personnes handicapées de la naissance à la fin de vie. La naissance, c'est la première marche », glisse Nathalie Gelloz. Depuis mars, les parents intéressés peuvent d'ores et déjà pré-inscri-

re leurs enfants pour la rentrée prochaine. Une vingtaine se sont déjà manifestés, conscients que « ça peut apporter beaucoup à leurs enfants de côtoyer des enfants handicapés », appuie Sophie Combaz. Entre fin avril et début mai, une commission se réunira pour attribuer les places. Marion MORGANA

Contact : tél. 07 57 49 09 40, microcreche-leschrysalides.fr, microcreche@apei73aix.org

RETROUVEZ LA VIDEO SUR ledauphine.com

LE CHIFFRE

700 000

C'est, en euros, le coût du projet. Il a pu voir le jour grâce à un généreux particulier qui avait légué le terrain de la route de La Fougère aux Papillons blancs, il y a plus de 20 ans. Une aubaine qui a permis à l'association d'y installer le foyer d'accueil médicalisé *Les Fougères*, le foyer de vie *Les Érables* et, bientôt, la micro-crèche *Les Chrysalides*.

« Élargir l'accueil des personnes handicapées de la naissance à la fin de vie »

De gauche à droite : Sophie Combaz, chargée du projet, Pierre Rochas, directeur de l'APEI, et Nathalie Gelloz, attachée de direction et de communication.

Photo Le DL / M.M.



« Nous n'irons pas au-delà des tarifs conventionnés par la CAF »

Après le scandale des Ehad Orpa, et la levée de boucliers de familles pointant du doigt des dysfonctionnements dans des micro-crèches en France, la question du financement des structures de service à la personne s'impose. Mais lorsqu'on évoque l'affaire avec Pierre Rochas, il est catégorique en ce qui concerne la micro-crèche inclusive de Grésy. « C'est une entreprise adaptée, l'objectif, c'est d'être à l'équili-

bre », balaie le directeur. « Il y a des tarifs conventionnés par la CAF [Caisse d'allocations familiales] et on ne va pas aller au-delà. Le but, ce n'est pas de faire de l'argent. »

Couches et repas compris

Un tarif attractif et *all inclusive* pour les parents qui y inscriront leurs enfants, avec couches et repas compris. Ici, pas question de profits, les dividendes n'ont pas droit de cité. L'équipe

de l'APEI préfère miser sur le bien-être de ses pensionnaires et de son personnel pour se développer et pérenniser ses activités.

« Les Papillons blancs, c'est une association loi 1901, gérée par des bénévoles », tient à rappeler son directeur. « Tout l'argent qui rentre en plus est intégralement réinvesti dans de nouveaux projets qui concernent notre secteur d'activité. »

M.M.